



DOMINGO 2º ADVIENTO

7/XII/2025

CAMBIAR EL RUMBO

Tanto hablar de la sociedad del cansancio, del desaliento, de la desconfianza se corre un riesgo de parálisis mortífera, se olvida la existencia de un "malestar bueno"¹ que hace levantar la vista y otear nuevos horizontes... que nos llevan a cambiar el rumbo... y Adviento es tiempo propicio... que el sistema ni nos robe ni nos difumine el horizonte... *"El Adviento inaugura época de ilusiones, cambios, esperanzas, comienza un tiempo de vigilancia, de espera, de permanecer en medio de las circunstancias que rodean nuestra existencia, pero con ánimo renovado. Tiempo nuevo, tiempo de ser vigías, de otear horizontes proféticos, de hacer germinar esperanza al ser humano que confía, que cree que algo nuevo, diferente está cerca de suceder"*²

- + En el nombre del Padre y del Hijo y del Espíritu Santo.
- + Que tu Palabra, Señor, sea fuego en mi corazón, que tu palabra me ponga en pie para caminar... por senderos nuevos.

ESCÚCHANOS, SEÑOR; ESCUCHA NUESTROS GRITOS EN LA NOCHE.

https://www.youtube.com/watch?v=QxtnxBpjM3M&list=RDQxtnxBpjM3M&start_radio=1

1. Secaron nuestra voz en el silencio, de cerca siguieron nuestros pasos, el temor allana nuestras casas recordando sus burlas y tormentos.	2. Sus palabras están llenas de mentiras, nos hieren los oídos sin descanso, pero algunos se hacen eco de sus dichos acatando sus consignas, sus engaños.
Cambiaron el sentido a tus palabras, la justicia y libertad no se conocen, el amor, algo dulce y alienante, que bautizan a veces con tu nombre.	4. No eres amigo de farsantes que encadenan a tu pueblo con promesas, ni ofreces tu amistad a los traidores, que fracasen sus proyectos criminales.



*Y VOLVERÁ A NOSOTROS TU ALEGRÍA,
TU PUEBLO CANTARÁ SIEMPRE TU NOMBRE,
JUNTO A TI OBTENDREMOS LA VICTORIA,
EL GRAN DÍA AMANECE TRAS LA NOCHE.*

Isaías 11, 1-10

En aquel día, **brotará un renuevo** del tronco de Jesé, y de su raíz florecerá un vástagos. **Sobre él se posará el espíritu del Señor: espíritu de sabiduría y entendimiento, espíritu de consejo y fortaleza, espíritu de ciencia y temor del Señor...** No juzgará por apariencias ni sentenciará de oídas; juzgará a los pobres con justicia, sentenciará con rectitud a los sencillos de la tierra..... La justicia será ceñidor de su cintura, y la lealtad, cinturón de sus caderas. Habitará el lobo con el cordero, el leopardo se tumbará con el cabrito, el

¹ El malestar bueno. Remedios Zafra. CJ/Cuadernos 242

² "Mientras haya personas hay esperanza" Caritas. Adviento navidad. 2025-2026

ternero y el león pacerán juntos: un muchacho será su pastor. La vaca pastará con el oso, sus crías se tumbarán juntas; el león como el buey, comerá paja. El niño de pecho retoza junto al escondrijo de la serpiente, y el recién destetado extiende la mano hacia la madriguera del áspid. Nadie causará daño ni estrago por todo mi monte santo: porque está lleno el país del conocimiento del Señor, como las aguas colman el mar

Pablo a los Romanos 15, 4-9

Todo lo que se escribió en el pasado, se escribió para enseñanza nuestra, a fin de que a través de nuestra paciencia y del consuelo que dan las Escrituras mantengamos la esperanza.... acogeos mutuamente, como Cristo os acogió para gloria de Dios

Mateo 3, 1-12



Por aquellos días, Juan el Bautista se presentó en el desierto de Judea, predicando: «Convertíos, porque está cerca el reino de los cielos». Este es el que anunció el profeta Isaías diciendo: «Voz del que grita en el desierto: "Preparad el camino del Señor, allanad sus senderos"».

Juan llevaba un vestido de piel de camello, con una correa de cuero a la cintura, y se alimentaba de saltamontes y miel silvestre. Y acudía a él toda la gente de Jerusalén, de Judea y de la comarca del Jordán; confesaban sus pecados y él los bautizaba en el Jordán. Al ver que muchos fariseos y saduceos venían a que los bautizara, les dijo: «¡Raza de víboras!, ¿quién os ha enseñado a escapar del castigo inminente? Dad el fruto que pide la conversión. Y no os hagáis ilusiones, pensando: "Tenemos por padre a Abrahán", pues os digo que Dios es capaz de sacar hijos de Abrahán de estas piedras. Ya toca el hacha la raíz de los árboles, y todo árbol que no dé buen fruto será talado y echado al fuego. Yo os bautizo con agua para que os convirtáis; pero el que viene detrás de mí es más fuerte que yo y no merezco ni llevarle las sandalias. Él os bautizará con Espíritu Santo y fuego. Él tiene el bieldo en la mano: aventará su parva, reunirá su trigo en el granero y quemará la paja en una hoguera que no se apaga».

<https://www.youtube.com/watch?v=OL8AUGrbULI> el grito Mikel Izal

- Eran tiempos difíciles (720-710), un período turbulento en el que el pequeño reino de Judá, amenazado por todas partes, vive en la angustia y la inseguridad... aquí hay que situar las palabras arrebatadoras del profeta... Escucha, ponte en pie y camina.... Mira a tu alrededor... ¿qué hay de esto entre nosotros?...
- Se anuncia un Mesías que ungido por el espíritu... actuará con justicia a favor del pobre.... Nueva promesa de Dios... con la fábula de los animales... no como paraíso perdido sino como cumplimiento del proyecto de Dios... ¿Te alegra el corazón?. ¡Acoge la promesa! Si en cada corazón se empieza a gestar la idea del cambio y la aspiración y el compromiso por un mundo nuevo y mejor la tarea y misión del Mesías, la promesa, comenzará a tomar forma...
- será importante abrir nuestro corazón a las Escrituras...ellas son fuente de esperanza, paciencia y consuelo...no te cierres en ti mismo... ¡escucha! La llamada, la promesa, la cercanía.... y a poder serlo hazlo con otros, juntos... En estos tiempos de invierno eclesial... y de la fe.. es tiempo de escucha... y

de acción... escuchar: "Que el Reino está cerca... convertíos... para dejar paso al Reinado de Dios –el compendio de todos los bienes esperados, la realidad de la soberanía de Dios entre nosotros. ¿Escucho la Palabra de Dios?.... ¡me animo a hacerlo!

. El que lo anuncia "viene del desierto"... como el en Exodus... estamos en tiempos de liberación ¡en pie y camina!... con un nuevo Moisés: Jesús. Es tiempo de dar frutos.... Nos dejamos seducir por las palabras del Bautista... que abren futuro? ... Preparar el camino: superar la vida pragmática y superficial... llegar al fondo de nuestro ser... escuchar a Dios... y no dejar sitio a "esos dioses en traje de paisano": el poder, el dinero, el sexo, las vacaciones, el cuerpo,... que pueden reprimir y bloquear la auténtica "sed de Dios"....

- ¿realmente escucho... y me pongo en pie y camino dando frutos de conversión? Si pido que en sus días florezca la justicia y la paz –pídelo con insistencia- algo habrá que hacer. ¿Escucho la Palabra de Dios y esos gritos que me llegan "del desierto", del Sur... que reclaman la paz y la justicia... del Mesías?. Nuestra Iglesia, también tú y yo que somos la iglesia, ¿qué hace?
- Y hoy también volvemos al bautismo... ¡es que es la roca y fundamento, el pilar de nuestra existencia cristiana!... Bautismo en Espíritu Santo y fuego... en viento y fuego... destrucción y vida, es quemar amarras... y vivir arrastrados por la novedad del Espíritu de Dios... es invitación a "recordarlo", dar gracias por él, y sobretodo... ¡vivirlo!

Y ahora oro con el salmo 71

https://www.youtube.com/watch?v=CFVcLgzHcT4&list=RDCFVcLgzHcT4&start_radio=1

R. Que en sus días florezca la justicia, y la paz abunde eternamente.

Dios mío, confía tu juicio al rey, tu justicia al hijo de reyes, para que rija a tu pueblo con justicia, a tus humildes con rectitud R.

Que en sus días florezca la justicia y la paz hasta que falte la luna; domine de mar a mar, del Gran Río al confín de la tierra. R.

Él librará al pobre que clamaba, al afligido que no tenía protector; él se apiadará del pobre y del indigente, y salvará la vida de los pobres; R.

Que su nombre sea eterno, y su fama dure como el sol; él sea la bendición de todos los pueblos, y lo proclamen dichoso todas las razas de la tierra. R.

***Una de las conversiones urgentes:
Del individualismo al caminar juntos: sinodalidad.***

50..... El deseo de relaciones más auténticas y significativas no sólo expresa la aspiración a pertenecer a un grupo cohesionado, sino que corresponde a una profunda conciencia de fe: la calidad evangélica de las relaciones concretas es decisiva para el testimonio que el Pueblo de Dios está llamado a dar en la historia. "En esto conocerán todos que sois mis discípulos: si os tenéis amor los unos a los otros" (Jn 13,35). Las relaciones renovadas por la gracia y la hospitalidad ofrecida a los últimos según la enseñanza de Jesús son el signo más elocuente de la acción del Espíritu Santo en la comunidad de los discípulos. **Ser Iglesia sinodal exige, pues, una verdadera conversión relacional.** Debemos aprender de nuevo del Evangelio que el cuidado de las relaciones no es una estrategia o una herramienta para una mayor eficacia organizativa, sino que es la forma en que Dios Padre se ha revelado en Jesús y en el Espíritu. Cuando nuestras relaciones, incluso en su fragilidad, dejan traslucir la gracia de Cristo, el amor del Padre y la comunión del Espíritu, confesamos con nuestra vida nuestra fe en Dios Trinidad. (Documento final del Sínodo octubre 2024)

D 1º: vistámonos con las armas de la luz... revestíos del Señor Jesucristo

D 2º: tener los mismos sentimientos de Cristo Jesús ... acójanse